

PRIMERA EDICION.

S. A. R. la Serma. señoría infantada doña María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, llegó anteayer á esta corte á las doce de la noche sin novedad en su importante salud.

Para llevar á debido cumplimiento las prescripciones contenidas en el real decreto de 21 de mayo de 1852, expedido con acuerdo del consejo de Ministros ó inteligencia del nuncio de Su Santidad, y con el fin de no defraudar los derechos que en él se conceden á los eclesiásticos que habiendo seguido en los seminarios la carrera de Cánones desean completar sus estudios con el de las leyes patrias y optar á los grados de bachiller y licenciado para los efectos eclesiásticos, se han dictado las disposiciones siguientes:

1.ª Se abonará á los eclesiásticos procedentes de seminario los estudios de filosofía y cánones que en él hubieren probado á tener de lo prescrito en el art. 11 del real decreto citado.
2.ª Los eclesiásticos en derecho canónico por seminario podrán recibir en las universidades el grado de licenciado en derecho civil para efectos eclesiásticos, ganando y probando los cursos que á continuación se expresan:
Dps de derecho romano, simulando con ellos respectivamente las asignaturas de literatura española y literatura latina; uno de derecho civil español, común y foral. Con estos tres años podrán recibir el grado de bachiller para efectos eclesiásticos, dando muestras en el ejercicio de haber estudiado privadamente el derecho mercantil y penal.
Los dos cursos quinto y sexto de la facultad de derecho, sección del civil, los ganarán y probarán de igual manera que los alumnos de la facultad. Probados en esta forma, podrán recibir el grado de licenciado en derecho civil para efectos eclesiásticos, cuya circunstancia se expresará en el título que se les espida.
Los eclesiásticos que solo hubieren recibido en seminario el grado de bachiller en derecho canónico serán también admitidos á hacer en la universidad los estudios jurídicos en la forma que queda establecida en el párrafo segundo de la regla 2.ª, hasta el grado de bachiller en derecho civil para efectos eclesiásticos; pero no podrán recibir el grado de licenciado en derecho civil para los

mismos efectos sin exhibir previamente el título de licenciado en derecho canónico.
3.ª Los rectores de las universidades admitirán á matrícula hasta el 30 de actual á los eclesiásticos que lo solicitaren y se hallen comprendidos en las presentes disposiciones. En la secretaría general de cada universidad se abrirá un registro especial para estas matrículas, cuyos derechos serán los correspondientes á la facultad.
El gobernador superior civil de las islas Filipinas participa con fecha 20 de setiembre último, por conducto del cónsul de España en Marsella, que no ocurría novedad; que el 8 fundó la Nunciatura, procedente del Pacífico; el 15 el Marqués de la Victoria; y el 18 la Berenguela.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Guimetis dotada con el sueldo de 200 escudos.

Algunos abonados al teatro de la calle de Jovellanos piden, según dice la Gaceta, á la galante empresa de este coliseo, que las representaciones comiencen á las ocho y media de la noche en lugar de la hora á que actualmente principian. En el Real, en el Principe y en los Butos madrileños se hace así; y un coliseo tan favorecido por la mejor sociedad de Madrid como el de Jovellanos, debe seguir semejante ejemplo en obsequio de sus concurrentes.

Anteayer ha llovido en Bilbao y San Sebastián.

D. Antonio de Ron, oficial del consejo de esta provincia, se halla instruyendo expediente de orden del señor gobernador en averiguación de si los servicios prestados en bien de la humanidad de licentia por D. Rafael Herreros y Herraiz, con motivo de la epidemia cólera en los años 1855, 1856 y 1857, en que desempeñó el cargo de visitador de la casa de socorro del tercer distrito, así como en los sucesos que tuvieron lugar en esta corte el espresado año de 1856, le hacen ó no acreedor á ingresar en la órden civil de beneficencia.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han aprobado los siguientes nombramientos de notarios y escribanos:
A D. María José Mendia para cédula de notaría en Villafranca.

A. D. Juan Manuel Soroa y Adarraga para igual cédula en Hernani y Astigaraga.
— A D. Francisco de Sales Pascual y Elías para dicha cédula en Pola de Lena.
— A D. Evaristo Frades y Valdés para la misma cédula en el concejo de Gozon.
— A D. Jorge Coronas para cédula de notaría en Graos.
— A D. Pedro Fernández Muñoz para cédula de notaría en Nacimiento, Abolodny y Doña María, por traslación.
— A D. Vicente del Cacho y Rola para igual cédula en Cabanes, por traslación.
— A D. Narciso Puig y Descals y á don Salvador Palet y Camarera para cédulas de escribanía de actuaciones en los juzgados de Gerona y del distrito de palacio en Barcelona respectivamente, por permuta.
— A D. Bernardo Ferrero y Conceiro para igual cédula en el de Negreira.
— A D. José Cirilo de la Riva y Tinajas para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Igualada.
— A D. Rafael de Mendiola para igual cédula en el de Lalin.
— A D. Vicente Pérez y Córdoba para igual cédula en el de Villanueva de los Infantes.
— A D. Vicente Arregui para cédula de escribanía de actuaciones en el de Azpeitia.
— A D. Juan Vilas Viton, escribano del juzgado de San Martín de Valdeiglesias, para igual cédula de actuaciones en el de Cartagena, por traslación.
— A D. Gabriel Litoch y Borrás para igual cédula en el de Tarrasa.
— A D. Miguel Jordá y Cortell para igual cédula en el de Concentaina.
— A D. José María Astort y Soldevilla para igual cédula en el de Santa Coloma de Farnes.
— A D. Pedro González Alonso para igual cédula en el de Bande.
— A D. Lorenzo Manuel Saturi y García Gamuñas para cédula de actuaciones limitada al ejercicio de la notaría mayor eclesiástica del tribunal de visita de La Guardia.
— A D. Matias Pompas para cédula de notaría en Cañete de las Torres, por traslación.
— A D. Ignacio Francisco de Vilamala y Boschetti para cédula de escribanía de actuaciones de marina en la provincia naval de Tarragona.
— A D. Domingo María Bermeo para cédula

de escribanía de actuaciones en el juzgado de Miranda de Ebro.
— A D. Diego García Murillo para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de la Merced de Málaga, como sustituto del notario D. Juan Eugenio Ruiz Gomez y en lugar del anteriormente nombrado.
— A D. José María de Mas y Casas para igual cédula en el juzgado de Manresa.
— A D. José Alcántara Muros para igual cédula en el de Colmenar.
— A D. José Floria y Pardos y á D. José Braquero y Giza para cédulas de notaría en Escatron y Letux respectivamente por permuta.
— A D. Enrique García Pérez para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de San Vicente de Valencia.
— A D. Santiago Jimenez de Ibarbe para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Tudela.
— A D. Francisco María Pérez y de Colanlantes para igual cédula en Lebrija.
— A D. José Arborea y Sanz para cédula de escribanía de actuaciones de tercera clase en el juzgado de Guerra de la capitania general de las islas Canarias.
— A D. Salustio Víctor Alvarado para cédula de notaría en Vivoro.
— A D. Nicás Sanchez Inza para cédula de notaría en Mira.
La subdelegación agrícola de Renedosa ya en posesion del huerto de San Juan, destinado á Granja ó campo de experimentos, y próximamente van á empezar los trabajos de roturación necesarios al establecimiento de criaderos, y demás labores, cuyo coste paga la diputación provincial de Tarragona.
El ayuntamiento de Vitoria ha cedido gratuitamente el teatro de la ciudad á la sociedad que lo ha tomado á su cargo y que tiene contratada una compañía dramática que funciona diariamente.
Leemos en un periódico de Córdoba: «Como quiera que en alguna localidad de la vecina provincia de Málaga se padece hoy la viruela con alguna intensidad, pues ya han muerto de ella cuatro adultos y hay además varios atacados, no estaría de mas que la junta provincial de Sanidad estuviese prevenida para el caso de que se desarrollase aquella enfermedad, evitar que se propagase en nuestra provincia.»
El 29 se celebrará en el despacho de la

presidencia la subasta de la deuda del Tesoro precedente del material, respectiva al presente mes. La cantidad que resulta disponible para la adquisición de dichos efectos es la de 1.395.333 escudos 504 milésimas que se aplicará en totalidad á la deuda no preferente, goce ó no interés, mediante no existir en circulación deuda preferente. El 30 se verificará asimismo la subasta para la adquisición de créditos de la deuda amortizable de primera clase, de las de segunda interior y exterior, y de la del Tesoro precedente del personal. La cantidad que hay disponible para la compra de estos créditos es la de 2.373.430 escudos 638 milésimas, de los cuales se invertirán: 75.000 en la adquisición de títulos al portador de la deuda amortizable de primera clase; 27.500 en la de iguales documentos de deuda amortizable de segunda clase interior, en la cual se comprenden los documentos interinos por intereses de la deuda corriente del 4 por 100 á papel; 2.122.630, 200 en la de los de la segunda clase exterior, y 128.274, 438 en la de títulos y residuos de la deuda del Tesoro precedente del personal.
Hace tres ó cuatro noches en el pueblo de Alacuas (Valencia), al tiempo de retirarse á su casa uno de los individuos de aquel ayuntamiento, fué sorprendido por dos hombres que le esperaban, los que trataron de asesinarle; pero logró escapar sin haber recibido mas que dos heridas leves en el rostro. Hasta hoy no se ha podido averiguar quienes fueron aquellos.
Las Provincias, diario de Valencia, se lamenta de los continuos robos y atentados contra las personas, que se cometen en aquella provincia á pesar del constante celo de la Guardia civil y de su incansable actividad en la persecución de malhechores.
El viernes á las tres de la tarde, y de orden del gobernador de la provincia, todas las presas que habia en las torres de Serranos en Valencia fueron trasladadas á las cárceles de San Narciso, según acuerdo anterior de la comision permanente de la junta auxiliar de cárceles.
El viernes se cometió un robo en el establecimiento comercial del Sr. Roviralta, en Santander, y se intentó otro ro-

ni su sobretodo, pondrá el grito en el cielo; y además tengo que ir á peinar á madama de Laage, que no quiere que le peine nadie sino yo; y por último, mi criado y mi criado me están esperando en el patio de las Tullerías.
— Pues bien, dijo Mr. de Choiseul, riéndose é impacientándose á un tiempo de la resistencia del peluquero, ¿qué queréis?
Vuestro hermano comprará otro sombrero y otro sobretodo; vos peinaréis otro día á madama de Laage, y vuestro criado, viendo que no parecéis, supondrá que os habeis marchado á pié y se volverá á casa con el carruaje. Conque, vamos andando, querido Leonardo.
— Y esto diciendo, hizo subir al desesperado peluquero á su carruaje, el cual partió al escape en direccion á la Petite-Villette.
Quo vadit proberbio antiguo.
Jupiter habia privado de la razon al rey y á la reina de Francia.
En primer lugar, contra la opinion de Mr. de Bouillé, que quería tomarse para el viaje dos diligencias inglesas ordinarias, la reina hizo construir dos enormes berlinas, donde pudiera amontonar fardos, cofres y sacos de noche.
En lugar de un correo con librea sencilla, como la que puede llevar cualquiera, y mejor aun sin librea, hizo vestir á tres guardias de corps con la librea del principe de Condé.
En lugar de escoger tres hombres que conocieran el camino, escogieron á la ventura tres que jamás le habian andado. Uno de ellos ni siquiera conocia á Paris y andubo paseando á la reina por la calle del Barco y Los Malecones, mientras la esperaban en la calle de la Escala.
En lugar de meterse en el bolsillo un peine para compensarse de cualquier modo el peinado hasta encontrar al peluquero que debía esperar en la frontera, la reina mandó preparar un espedido neceser de viaje, en el que estuvieron trabajando por espacio de dos meses todos los joyeros de Paris.
En lugar de ocultar al rey, ayuda de cámara de la baronesa de Korff, en un carruaje de la comitiva, le colocaron en el carruaje principal, enfrente de la reina.
En lugar de tomar carruajes lijeros y

dos, tres ó cuatro caballos, los tomaron de seis, sin reflexionar que solo el rey podia viajar con seis caballos.
En vez de armar hasta los dientes á los guardias de corps, se limitaron á proveerles de unos cuchillos de monte, utiles cuando mas para una lucha cuerpo á cuerpo, llenando los cofres de pistolas y trabucos, cubiertos con la cascaca enarada bordada de oro, que el rey llevaba en Cherburgo.
Por fin, en lugar de llevar consigo á Mr. de Agout, hombre resuelto que conocia perfectamente el camino, y de quien respondia Mr. de Bouillé, optaron por Mme. de Tourzel, aya de los principes. Esta señora reclamó su derecho en nombre de la etiqueta y triunfó de Mr. d'Agout, que reclamaba el suyo, en nombre de la salvacion de todos.
A parte de todos estos detalles, se habian tomado muchas precauciones.
Ante todo, hubo que pensar en lo mas difícil, que era la manera de salir de las Tullerías. La familia real estaba verdaderamente prisionera. Lafayette respondió de ella á la asamblea.
Seiscientos Guardias Nacionales, sacados de las diferentes secciones de Paris, daban la guardia de las Tullerías. En la puerta exterior habia siempre dos guardias á caballo; en todas las puertas del jardín habia centinelas, así como en todo el terraplen del río.
En el interior era todavía mayor la vigilancia; habia centinelas hasta en los pasillos que conducian al gabinete del rey y de la reina, y hasta en un pequeño corredor negro practicado en la parte alta del edificio, y al cual conducian las escaleras secretas destinadas al servicio de la familia real.
No habia Guardias de Corps, por haberse disuelto el cuerpo; los habian reemplazado los oficiales de la Guardia Nacional; dos ó tres de estos escoltaban al rey ó á la reina siempre que salian.
Además de esto, la mayor parte de los sirvientes eran espías. Se recordará lo que hemos dicho de madama de Rochesheim, camarera del delfin.
¿Como librarse de semejante vigilancia? La reina estuvo reflexionando mucho tiempo, y véase lo que descubrió.
Madama de Rochesheim, cuyo servicio terminaba el 12, ocupaba un cuartito pequeño, cuya puerta comunicaba con una habitacion desahogada desde hacia

venta batallones y ciento cuatro escuadrones obedecian sus ordenes.
Solo faltaba escoger los hombres, alejando en lo posible á los franceses, es decir, á los patriotas.
Al llegar el dia convenido todo se puso en marcha. Un tran de artillería de diez y seis piezas se dirigió á Montmedy. El regimiento real alemán tomó el camino de Sedan. Un escuadron de husares se habia situado en Dun, y otro se hallaba cerca de Varennes.
Dos escuadrones de dragones debian hallarse en Clermont el dia que pasara el rey y Mr. de Damas, que los mandaba, tenian órden de enviar un destacamento á Sainte-Menehould, y además cincuenta husares enviados de Varennes debian dirigirse á Pont-Somme-Vesle, entre Clamecy y Sainte-Menehould, á cuatro leguas de la primera y cinco de la segunda.
El error de paso que Mr. Thiers comete al llamar á Pont-Somme-Vesle, Pont-Somme-Ville, sin tener en cuenta que Sainte-Menehould no significa nada, ni siquiera Pont-Somme-Vesle significaba desde el nacimiento del Vesle. Por eso, en efecto, á un cuarto de legua del punto donde se habian situado los cuarenta husares es donde nace el Vesle.
El rey, hemos dicho, debía encontrar destacamentos de parada en parada. Primero en Pont-Somme-Vesle, después en Sainte-Menehould, luego en Varennes, en Dun, y en Sedan.
El 27 de mayo el rey escribió á Mr. de Bouillé que se habia fijado su marcha para el 19 de junio siguiente. Al principio se habia pensado partir el 11, pero se descubrió de Mme. de Rochesheim, camarera del delfin, que tenia por amante á Mr. de Gouville, ayudante de campo de Lafayette, y estando dicha camarera de servicio hasta el 12, no se podía partir el 11 sin imponerle en el secreto, que es lo que se quería evitar.
Desde el 15 de junio los austríacos debian ocupar los pueblos á dos leguas de Montmedy.
El rey se dio por la familia real en un carruaje ordinario, hasta Bondy, donde le esperaba la berlina grande. Si no llegaba á Bondy á las dos de la madrugada, era señal de que habia sido dete-

nido al salir de las Tullerías ó en la bar-
fera.
En este caso, el guardia partiria solo é iria sin descansar hasta Pont-Somme-Vesle á anunciar á Mr. de Choiseul que el proyecto habia fracasado.
Mr. de Choiseul debía comunicarlo á Mr. d'Andoin, este á Mr. de Damas y este á Mr. de Bouillé, y cada cual deberia pensar entonces en su propia seguridad.
Mr. de Bouillé recibió las instrucciones y tomó sus medidas con arreglo á ellas. La primera fué enviar á Paris á Mr. de Choiseul, que debía esperar las ordenes del rey y ponerse en camino doce horas antes que él.
La gente y los caballos de Mr. de Choiseul debian hallarse en Varennes desde la madrugada del 18. El 19, hallándose descansados, ocuparian los relevos de postas y conducirian el carruaje de Varennes á Dun. En Varennes, un hombre apostado en el camino advertiria al rey del sitio en que encontraría los caballos. De este modo se haria el cambio con rapidez y sin obstáculo.
Al volver Mr. de Choiseul, precediendo como hemos dicho al rey, volviera á tomar el mando de los cuarenta husares de Pont-Somme-Vesle; allí debía esperar al rey y á su familia, escoltándolos hasta Sainte-Menehould, donde los husares serian relevados por los dragones de Mr. de Andoin, y se quedarían cerrando el camino, y estorbando que nada pasara detrás del rey hasta después de transcurridas veinticuatro horas.
Mr. de Choiseul debía recibir ordenes del rey, autorizándole á emplear la fuerza en caso necesario. Para ganar á sus soldados debía distribuirles seiscientos luses de oro.
Por su parte, Mr. de Bouillé que se hallaba en Metz, debía acercarse á Montmedy, con pretexto de un viaje de inspeccion.
Todo, pues, se hallaba ya preparado; el rey tuvo tiempo para reflexionar, y no se hizo alteracion alguna en el plan.
El 2 de junio se hallaba Mr. de Choiseul en Paris; y el 14 del mismo Mr. de Bouillé se encontraba en Longwy; allí recibió una carta del rey que le participaba haberse aplazado la partida un dia mas.
¿Qué causa producía este retardo? una muy grave.
El rey no recibia su trimestre de lista civil hasta el 20 por la mañana; y

bo en la guantería del Sr. Alonso, fugándose los ladrones.

La sociedad de Amigos del País de Valencia ha reelegido para el cargo de director al Sr. D. Vicente Lassala y Palomares.

En el teatro de Santander se ejecutó el viernes la zarzuela Pan y toros, alcanzando un grande éxito.

Por la guardia civil del puesto de Benigani (Valencia), en la noche del 3 fueron presos tres hombres vecinos de la Puebla de Rugat, a quienes se acusa como autores del homicidio perpetrado en los alrededores del cementerio de San Fulgencio en mayo último, del que dimos cuenta a nuestros lectores.

En la plaza de toros de Valencia se preparó una corrida de novillos que lidiaron varios aficionados, destinando los productos de la función a un objeto benéfico.

En el Correo de Andalucía, diario mallagueño, leemos las siguientes líneas: «En el movimiento electoral que empieza a sentirse para diputados provinciales, y en el que tampoco pensamos tomar parte de modo alguno, se indica ya como candidato reelegido por el distrito de la Merced al señor D. Manuel Rubio Velazquez».

Anteayer se reunirá en Vitoria en el palacio de diputación la junta particular de Alava, para dar principio a las sesiones, que tendrán por objeto el estudio de los mas importantes expedientes, sobre que están llamadas a resolver las próximas juntas generales de aquella provincia.

En el mercado público de Bilbao ha llegado a tal carestía la caza, que anteayer se vendieron las perdices a 18 reales y el par de chochas a 25.

Durante el mes de octubre último fueron detenidos por los agentes de la autoridad en la provincia de Vizcaya 29 delincuentes.

Ha tomado posesion de la plaza de abogado fiscal de la audiencia de Alcala el Sr. D. Antonio Rentero Villota.

Por el correo inglés recibimos ayer noticias de la Habana que alcanzan al 20 de octubre, en cuya fecha continuaba reinando el orden en la capital y en toda la isla y era satisfactorio el estado sanitario.

Desearo el gobernador capitán general corresponder de algun modo a los obsequios que le ha dispensado la población de la Habana y a los testimonios de simpatía que de sus habitantes ha recibido, decidió dar en su palacio un baile que debía verificarse el 25 por la noche.

Se decía que los convites al bello sexo y los honores de los salones serian hechos por las Excmas. señoras condesas de O'Reilly, de San Fernando y de Valmaseda y la Excmo. señora de Colmenares, esposa del regente de la real audiencia.

En el vapor Pelayo habia llegado a la Habana el general Espinar, comandante general del departamento del Centro.

A las doce de la mañana del jueves 18, tomó posesion del rectorado de la universidad de la Habana, D. Francisco Lopez de Lopez Garcia.

Los famosos bandidos Prieto que se habian refugiado en Honduras, así como su compañero Fundora, sabedores que iban a ser trasportados a la Habana, para ser juzgados, se envenenaron en los momentos que llegaba el jefe que debía conducirlos. Se habia proporcionado una dosis grande de estrignina y succumbieron a los pocos momentos.

Anteayer se ha verificado el entierro del brigadier de artillería de marina, gentil hombre de cámara de S. M., D. José Lopez de Carrizosa y Riquelme, que falleció el día 8 a las nueve de la noche.

Nuestro corresponsal de Paris, en carta que recibimos con atras, nos dice entre otras cosas lo siguiente:

«No he visto en los diarios españoles consignado el gran triunfo obtenido en los teatros de Nueva-York y Filadelfia por nuestra compatriota la señorita doña Carmelina Poch, y sin embargo, los diarios americanos vienen llenos de elogios de la maestra de la joven artista, no solo en la parte escénica en que demuestra una inteligencia privilegiada, sino en la de canto que arrancó unánimes y no interrumpidos aplausos. El día 11 en Nueva-York, y el 19 del pasado en Filadelfia, debió la señorita Poch ante el público americano con el papel de Leonor del Trovador, y en una y otra ciudad obtuvo las mas grandes ovaciones, haciéndola repetir el Misterio y llamándola a la escena sin cesar.»

Los campos de Mallorca presentan un aspecto hermosísimo. Las abundantes y continuadas lluvias que han regado las tierras han dado lozanía y vigor a los numerosos árboles que se hallan plantados con tanta abundancia en aquella isla. Los pastos son abundantes y utilizables, por ser este el tiempo en que nacen las ovejas, cabras y otros ganados. Las labores agrícolas se hacen bajo buenos auspicios.

Un periódico de Palma de Mallorca dice que el día 8 ha tomado posesion de la canonjía de aquella santa iglesia don Bartolomé Costell, cura párroco de Santa Eulalia, haciendo ayer su solemne entrada en el coro de la iglesia.

De Paris escriben que no es cierta la noticia dada por el Standard de que el ministro de Negocios extrajeros franceses habia manifestado al gobierno italiano que Francia no evacuaría a Roma hasta que quedara completamente arreglado el asunto de la deuda pontificia.

Anteayer se estaba empaquetando en Valladolid con destino a la proxima exposicion Universal de Paris los objetos que envia aquella provincia.

Parece que no llega a una docena el número de espositores que de aquella rica provincia han querido ofrecer sus productos a la contemplacion del mundo. Entre los pocos objetos que se mandan, hay:

Harina de 1.^a, 2.^a y 3.^a clase; vino de Rueda, embotellado; cuadros de fotografía; sombreros de varias clases; una mesa con inserciones de maderas naturales, y por fin algunos otros efectos, entre los cuales se encuentran un modelo de mesa de escuela, mandada del pueblo de Eguesvilas, cuyo título, al decir de un diario de Valladolid, no se conoce aun.

Contestando a Mr. Gladstone que le preguntaba qué habia de cierto sobre los preliminares de negociaciones entre los gobiernos de Roma y Florencia de que daban cuenta los periódicos, ha dicho Pio IX: «No leo los periódicos y no sé nada sobre este asunto; lo que sí sé es que al morir no dejaré completa a mi sucesor la herencia sagrada e inviolable de San Pedro.»

El Papa ha recomendado al ex-ministro inglés Mr. Gladstone los católicos de Irlanda; diciéndole: «Si algún día tengo que abandonar a Roma, aunque Irlanda está alejada del centro de la cristiandad, no desdenaré elegir en ella domicilio. Malta es una ciudad casi enteramente mercantil, por la cual no tengo simpatías.» Al terminar la audiencia que dió a Mr. Gladstone, añadió que iria donde quisiera la Providencia, que es grande y jamás deja de juzgar a los hombres, que no son eternos. Al pronunciar estas palabras el Papa parecía estar muy conmovido.

La parte de la suma recaudada en Palma de Mallorca durante la invasion cólera del año último para asistir a los pobres, que existían aun en poder del municipio, va a destinarse a costear un gran funeral por los que murieron en aquella época calamitosa, y el resto se repartirá entre las familias pobres.

La cantidad por que aparece representado el periódico Las Novedades en el pago de derechos de timbre que últimamente hemos publicado, pertenece a algunas cantidades de papel enviadas a la fábrica del sello antes de la suspensión de nuestro colega.

Decimos esto para que no se crea que el diario progresista ha hecho publicación alguna de que no tengan conocimiento sus suscritores.

La sociedad minera San Carlos de Hiedelancia reparte a sus accionistas en esta corte, el 33 dividendo de 2,000 rs., según se espresa en e. anuncio inserto en este número.

Desde el día 1.º del corriente mes han quedado establecidas en la sociedad el Fomento de las artes una clase de taquigrafía dirigida por D. Manuel Rey y Palmería, y otra de caligrafía la cual dirige D. Carlos Enche.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Roma, 11.

El ex-ministro inglés Mr. Gladstone ha publicado en el «Diario de Roma» una carta desmintiendo las noticias dadas por el «Correo Italiano» y otros periódicos sobre la audiencia que le ha concedido el Papa.

Es completamente falsa la noticia de que la legion romana haya hecho una demostracion hostil en Viterbo al tiempo de entregarle la bandera pontificia.

Ayer, como dia festivo, no ha habido Bolsa, ni tampoco sabemos que se haya hecho operacion alguna.

La señora doña Maria Juana Quintano y Medina ha escrito un poemita titulado La Religión. No podemos juzgar a esta escritora, cuyas obras todas nos parecen marcadas con el mismo sello; pero creemos que su lectura proporcionará un rato agradable.

Se dice que en el Carnaval aparecerá una ópera debida al maestro Enrico Bernardi, la cual llevará por título Faustina.

Pacini escribirá este invierno dos óperas nuevas, una para Nápoles y la otra para Venecia.

En el caso probable de que la señorita Patti venga a Madrid, se presentará en nuestro teatro italiano con la bella creación de los hermanos Ricci Crispino e la Comare, en la cual luce extraordinariamente su prodigioso talento.

Ha sido nombrado oficial primero de la administracion de Hacienda pública de Barcelona el Sr. D. José Maturana.

Se han concedido cuatro meses de licencia para Gijón al jefe de la fragata Villa de Madrid D. Claudio Alvargonzalez. Se cree que al dirigirse a su país natal pasará por Madrid, donde se detendrá algunos días a ruego de sus amigos.

El Reino anuncia que suspenderá su publicación.

Anteayer se ha leído en casa del Sr. Vizcarrondo un drama titulado La Cuarterona, original del Sr. Tapia y Rivera, escritor puertorriqueño, ventajosamente conocido en las Antillas por sus trabajos literarios, y, según nuestras noticias, la obra mereció la mas completa aprobacion de los concurrentes, entre los cuales se hallaban los Sres. Ruiz Aguilera, Balart, Palacio y otros, que auguraron al autor un verdadero triunfo.

Ayer recibimos la siguiente carta de la capital del vecino imperio:

Paris 9. En la segunda conferencia celebrada ayer para la nueva organizacion del ejército se examinaron los proyectos presentados y se convino en el que habia de servir de base para la discusion definitiva. Tomaron parte en el debate 22 individuos de la comision y se acordó que el próximo lunes se discutiría y aprobaría definitivamente el último proyecto.

Este no es conocido aun en sus detalles; pero su base es la de que el gobierno pueda disponer en caso de guerra, y en el momento mismo en que lo crea necesario de un ejército activo de 1,000,000 de hombres.

Aquí se cree que esta cifra dará mucho que pensar a Mr. Bismark, y que la prensa de Berlin levantará el grito contra estos preparativos por mas que se presenten con el carácter de preventivos.

El lunes, pues, quedará fijado el proyecto de reforma del ejército francés y el martes el emperador y la familia imperial saldrán de Saint Cloud para Compiègne.

En la sesion celebrada ayer, casi todos los individuos de la comision se mostraron hostiles a la Caja de dotacion del ejército, especie de Caja de redencion y enajenacion, y por lo tanto es muy probable que desaparezca este establecimiento militar, pero ignoro cómo se le substituirá.

Por mi despacho de hoy habrán visto Vds. que el diario oficial desmiente la noticia que llegó ayer de Londres respectivamente que el almirante francés Rouze había declarado la guerra al reino de Corea.

Lo que es muy posible que suceda es que si el almirante francés encuentra medio fácil de castigar el atentado, lo haga sin previa declaracion de guerra; pero la verdad es que habia salido fuerzas importantes de la escuadra francesa para las costas de aquel reino, y que no es probable vuelvan a sus apostaderos sin haber zanjado la cuestion, por mas que el Monitor diga que el viaje del almirante solo tiene un objeto de esploracion, y que se limita a tomar datos del asunto y de las disposiciones del rey de Corea respecto a la guerra.

Luis XVI, a fuer de rey económico no queria perder su trimestre de pension; si Paris valia una misa según Enrique IV, seis millones valian muy bien la pérdida de un día, según Luis XVI.

Esta razon, por mas poderosa que fuera, hizo desesperarse a M. de Bouillé. En efecto, aquel retardo significaba dar contra-órdenes a toda la linea, y en vez de los dos dias convenidos, tener apostados tres dias los caballos de posta, y otros tantos acantonadas las tropas.

En fin, preciso fué conformarse. El 20 de junio, M. de Bouillé se adelantó hasta Stenay, donde encontró al Real Aleman, regimiento con el cual podia contar.

Vecamos lo que pasaba en Paris en aquellos dias.

Hemos dicho que la reina se habia encargado de fingir, y en efecto fingia. En primer lugar, ofreció los caballos blancos que debian arrastrar el carro triunfal de Voltaire.

El 19 salió a pasearse con el delfin, y recorrió los baluartes exteriores. El 20 decia, hablando con Montmorin, ministro de negocios extranjeros:

—¿Habeis visto a madama Isabel? No sabéis qué pena me causa; vengo de sus habitaciones, y he estado haciendo todos los esfuerzos imaginables para persuadirla a que venga con nosotros a la procesion del Corpus, sin poder conseguir que acceda; desearia que procuráseis conseguir de ella que sacrificara sus ocupaciones en bien de su hermano.

Aquel mismo dia encontró al paso a un comandante de la guardia nacional.

—¿Qué tal, amigo? le preguntó riendo, ¿se habla todavía en Paris de la fuga del rey?

—No, señora, respondió el comandante, todos se hallan hoy convencidos de la adhesion del rey a la Constitución, y de su amor al pueblo.

—Tienen razon, respondió la reina. Y continuó su paseo dirigiendo al comandante una graciosa sonrisa. Despues se pensó en los medios materiales.

Valory y Malden, que se mandaran hacer casacas de color de ante. Esto era una imprudencia; el ante era el color de caza de Mr. de Condé, que se hallaba emigrado desde hacia un año.

El rey encargó además a Moustier que se pasara el anochecer por el malecon del Puente Real, donde una persona de confianza y que se daría a conocer le llevaria las últimas órdenes.

En efecto, en la noche del 19 recibió Moustier la orden siguiente: «Mr. de Moustier y sus compañeros se hallarán en el patio de Palacio mañana a las nueve de la noche, y allí se les dirá lo que han de hacer.»

Faltaba procurarse un pasaporte, lo cual no era cosa fácil; y en aquella época no se podia viajar sin pasaporte a causa de la emigracion.

Mr. de Fersen venció la dificultad. La baronesa de Korff iba a salir de Paris con sus dos hijos, un ayuda de cámara y dos doncellas.

Todo venia perfectamente. La reina seria la baronesa de Korff; madama real y el delfin los dos hijos; el rey el ayuda de cámara, y las señoras de Brenier y de Neuville, que debian acompañarles, las dos doncellas.

Verdad es que en ello no estaban comprendidos ni Mad. Isabel, hermana del rey, ni Mr. de Agout, a quien Mr. de Bouillé habia recomendado tanto; pero algo habia de dejarse a la ventura.

Para procurar otro pasaporte a la baronesa de Korff, Mr. de Fersen prestó que el primero habia sido arrojado al fuego inadvertidamente entre otros papeles. La baronesa obtuvo sin dificultad otro pasaporte.

Unicamente, para no complicar la situacion, debia retardar su salida hasta que la familia real llegara con toda seguridad a Montmedy.

En la mañana del 20 Moustier presentó sus dos compañeros al rey, quien les dió sus instrucciones. Malden debia responder al nombre de Juan, Moustier el de Melchor y Valory al de Francisco.

destacamentos que encontrara en el camino.

Tales eran las órdenes positivas de Mr. de Bouillé. Mr. de Choiseul esperaba en su casa de la calle de Arbois las órdenes de la corte. Llegaron las nueve de la noche del día 20 sin que se le hubiera comunicado ninguna, a él que debía partir doce horas antes que el rey.

Ya empezaba a desesperar, cuando uno de los criados que habia conservado consigo, y que creia que su amo saldría aquella misma noche para Metz, le anunció que un hombre queria hablarle de parte de la reina.

Respiró y mandó que hicieran entrar al hombre; este podía muy bien traer la noticia de que la reina no partía.

Entró el hombre, que llevaba un sombrero redondo metido hasta los ojos, y además iba envuelto en una larga hortalisa.

A pesar de estas precauciones Mr. de Choiseul reconoció a primera vista al peluquero de la reina; el famoso Leonardo, que ha escrito unas memorias.

El peluquero de la reina era en la corte un hombre de grande importancia, un hombre que habia construido aquellos fantásticos peinados, para los cuales se necesitaba escalera, y que eran unos verdaderos parterres con flores, árboles y aves con sus nidios; era un hombre que debia tener una idea muy elevada de su valor.

—¿Sois vos, Leonardo? dijo Mr. de Choiseul. ¿Partidese esperaba con impaciencia a un hombre, aunque ignoraba que este hombre hubierais de ser vos; pero puesto que estais aquí, bien venido seas.

—No es culpa mio si os he hecho esperar, caballero, dijo Leonardo, porque no hace mas que diez minutos que la reina me ha mandado venir a veros.

—¿Y no os ha dicho nada mas? preguntó Mr. de Choiseul.

—Me ha mandado llamar y me dijo en voz baja: Leonardo, ¿puedo contar contigo?

—En vida y muerte, señora, le respondí. —Pues bien; coged todos mis diamantes, guardalos en tres bultos; tomad esa carta, llevadla a la calle de Arbois, a casa de Mr. de Choiseul, cuidando de no entregársela sino a él; en persona. Despues, como me dispusiera a salir para ejecutar las órdenes de S. M., —Ponte un sombrero de alas anchas, me dijo la reina, y algun sobretodo bien largo para que no te conozcan, y sobre todo, mi querido Leonardo, obedeced a Mr. de Choiseul como si fuera a mí misma. —Entonces fui a mi casa, tomé el sombrero y el sobretodo de mi hermano, y aquí estoy.

—Mr. de Choiseul hizo leer a Leonardo el mismo encargo escrito, y quemó la carta de la reina.

—En esto entró el criado de Mr. de Choiseul, y dijo: —El carruaje del señor conde espere.

—¿Vamos, mi querido Leonardo, venid, dijo el caballero.

—¿Cómo? ¿que vaya? exclamó el peluquero estupefacto.

—Sin duda; ¿no debéis obedecerme como a la reina? Pues bien; os doy el orden de venir conmigo.

—¿Y los diamantes? — Los traeréis con vos. — ¿A donde? — A donde vamos.

—¿Y a donde vamos? — A unas cuantas leguas de aquí, donde tenemos que evacuar un asunto particular.

